
4. Sitzung des Ortsbeirates Kerzell am 7. Juli 2022 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

 

Sehr geehrte Ortsbeiratsmitglieder, liebe Gemeindevertreter, 

sehr geehrte Damen und Herren, 

ich begrüße Sie/euch ganz herzlich zur Ortsbeiratssitzung hier im Bürgerhaus in 

Kerzell. 

Die Ladung zur Ortsbeiratssitzung war fristgerecht und wurde in den Eichenzeller Nachrichten 

öffentlich bekannt gemacht.  

Gibt es Einwände gegen das Protokoll der vergangenen Sitzung vom 8. März 2022? 

Dies ist nicht der Fall. 

 

So kommen wir nun zum 2. Tagesordnungspunkt - Bericht des Ortsvorstehers 

 Die Infotafel am Hollersacker wurde durch die Gemeinde aufgestellt.  
Ich habe aktuell noch keinen Schlüssel, denke aber ich werde noch informiert.  
Der Büchereileiter Gerd Müller hat schon einen Schlüssel erhalten. 
 

 Jugendraum Kerzell 
Der Jugendbetreuer, Herr Theilig, hat mich hierzu angerufen und mir mitgeteilt, das 
sich wieder Jugendliche für den Raum interessieren und Ihn gerne nutzen möchten. 
Wir wollen uns aber noch einmal treffen um die Nutzungsbedingungen mit den 
Jugendlichen durchzusprechen. Der Sperrmüll vor dem Jugendraum wird 
schnellstmöglich abgeholt, versicherte mir Herr Theilig. 
 

 Neue Toilette in der St. Sebastian Kirche ist fertig 
Unter dem Glockenturm befindet sich nun ein WC. Es soll von außen noch eine Rampe 
errichtet und ein Geländer angebracht werden, um den Zugang zur Toilette 
barrierefrei und sicher zu gestalten. 

 

 Am Sportplatz/Festplatz wurden durch die Gemeinde 4 neue Flutlichtmaste 
aufgestellt. Die Fluter fehlen derzeit noch, sollen aber noch installiert werden. Des 
Weiteren müssen noch die 4 alten Holzmasten aus Sicherheitsgründen entfernt 
werden. 
 

 Wechsel des Getränkelieferanten für das Bürgerhaus Kerzell 
Der Getränkevertrieb Muth aus Büchenberg als auch die Firma Heurich können aktuell 
keine Getränke mehr liefern. Da für das Bürgerhaus noch ein aktueller 
Getränkeliefervertrag besteht wurde sich mit der Firma Heurich geeinigt, dass der 
Getränkevertrieb Felix Quell aus Flieden die Getränkelieferung in Zukunft übernimmt. 
Sollte der bestehende Vertrag auslaufen bittet der OBR darum die Firma Peter Koch, 
Fulda, Inhaber Andreas Kayser, zu berücksichtigen. Herr Kayser wohnt in Kerzell, 
Ziegelhütte, und wäre somit der perfekte Ansprechpartner und Dienstleister. 



 

 Die Gemeindevertretung hat in Ihre letzten Sitzung beschlossen das ein Corona 
Ferienbonus eingerichtet wird. Hierzu bekommen alle Jugendlichen im Alter zwischen 
6 und 18 Jahren einen 10€ Gutschein zugeschickt und können diesen für verschiedene 
Freizeitaktivitäten einlösen.  

 

 Baumaßnahme Kläranlage Löschenrod. Kerzell ist an die Kläranlage in Löschenrod 
angeschlossen. Die Erweiterung der Anlage ist dringend notwendig. Das 
Schmutzwasser von Kerzell, Eichenzell, Löschenrod, Welkers, Rönshausen und Lütter 
werden dort aufgefangen. Neu hinzu kommt noch Weyhers. Die Neubaumaßnahme 
umfasst ca. 15 Millionen Euro. 
 
 

 Update: Neubaustrecke Gelnhausen-Fulda. Seit Juni 2020 begann die Raumordnung 
durch die RPs Kassel und Darmstadt. Ende 2022 wird der Abschluss des formellen 
Raumordnungsverfahren erwartet. Die übergesetzliche Forderung für Lärmschutz an 
der Bestandsstrecke, also die Förderung für die Lärmgutachterleistungen, stehen kurz 
vor dem Abschluss. Erste Ergebnisse der Lärmbetrachtung werden Ende 2023 
erwartet.  

 

 Am 7.9.2022 findet ein OV-Treffen im Schlösschen statt. Hier soll unter anderem das 
Hochwasserschutzkonzept vorgestellt werden. Da ich an diesem Tag leider nicht 
teilnehmen kann wird mich Steffen Witzel (stv. OV) vertreten und zur kommenden 
Sitzung über die dort vorgetragenen Inhalte informieren. 
 

 Für die Sanierung des Wehrs haben zahlreiche Abstimmungen mit der unteren 
Wasserbehörde und dem beauftragten Planungsbüro stattgefunden. Da die 
Maßnahme gefördert wird, muss hier auf eine Bescheiderteilung gewartet werden, 
um die Nutzung von Fördergeldern für die Maßnahme nicht zu gefährden. Weiter 
wird der Grunderwerb in diesem Bereich notwendig, um die geforderten 
Fischtreppen etc. zu verwirklichen.  
Nach heutigem Stand gehen wir davon aus, dass das Wehr im Jahr 2023 vollständig 
erneuert und im Rahmen der Wasserrahmenrichtlinien aufgebaut werden kann. 
 

 Der aktuelle Stand zum Friedwald (Ruheforst) an der Fatimakapelle ist, dass die 
Nutzungssatzungen durch die Verwaltung gerade erstellt werden. Das B-Plan 
Verfahren ist noch offen und wird gegen Ende des Jahres in der 
Gemeindevertretersitzung behandelt. Dann kann mit dem Projekt Ende des Jahres 
2022 gestartet werden. 

 

 

 
 
 
 
 



 Gratulationen seit der letzten Sitzung des Ortsbeirates (08.03): 
 

o 80. Geburtstag Heini Reith 
o 80. Geburtstag Renate Kramm 
o Goldene Hochzeit: Hannelore und Gerd- Jürgen Schmidt 
o 80. Geburtstag Alfred Kropp 
o 85. Geburtstag Marga Witzel 
o 85. Geburtstag Agnes Möller 
o Diamantene Hochzeit: Gisela + Robert Möller und Marlene + Hermann Happ 
o 95. Geburtstag Friedel Weß 
o 80. Geburtstag Egon Heil 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 3 – Beratung Haushaltsplan 2023 / I-Plan 2022/2026 

 

Der OBR hat sich hierzu nicht im Vorfeld getroffen, um neue Punkte aufzunehmen. Lediglich 

über WhatsApp wurden Vorschläge gemacht. 

Nach der Vorstellung der aktualisierten Wunschliste können aber noch Anregungen und 

Wünsche mitgeteilt werden. 

Eine gute Nachricht ist, dass die Sperrvermerke, die nach der Ablehnung des Haushaltsplan 

2022 eingebracht wurden um den Haushalt zu beschließen, aufgehoben wurden.  

Grund hierfür ist sind höhere Steuereinnahmen als erwartet. Im Prinzip so, wie die 

Verwaltung dies prognostiziert hat.  

Für uns besonders erfreulich ist, dass die Überquerungshilfe auf der Ziegeler Straße, in Höhe 

des Steinbergs, wieder in den Haushalt aufgenommen wurde. Die Umsetzung dieser 

Überquerungshilfe hängt jedoch mit der Erneuerung der Straße durch den Landkreis 

zusammen. Die Signale des Landkreises Fulda deuten auf eine Umsetzung im nächsten Jahr 

2023 hin. 



    

2023 
Bürgerhaus: Planung und Bau einer feststehenden Bühne, Bau eines Lagerraums im Zuge des Bühnenbaus, 

Beschaffung einer neuen Beschallungsanlage und eines Beamers, abschleifen und Neuversiegelung der 

beiden Holztreppen im Foyer und im Zugangsbereich zum Jugendraum, streichen der Innenwände im 

kompletten DGH (großer Saal, Foyer, Küche, sanitäre Anlagen)  

Eventuell Arbeiten des Smart City Projekts in die Planung und die Baumaßnahmen einfließen lassen     

      Verlegung der Linienbusse heraus aus der Fatimastraße     

      
Hochwasserschutzmaßnahmen: Erneuerung des Wehrs, Ausbessern der durch das Hochwasser 

beschädigten Wege, Ausbaggern des Mühlgrabens     

      

Die Radwege wurden vorgestellt, der Punkt bleibt aber noch Bestandteil der Forderungen. 

Befestigung und Ausschilderung eines durchgehenden Fuß- und Radweges von Kerzell nach Eichenzell 

über die Fa. Dehner - durch das Gewerbegebiet - entlang der Hattenhöfer Straße - über die Fatimabrücke - 

zum Ortskern (Bürgerhaus, Kindertagesstätte etc.) Anderenfalls Alternativstrecke!     

      Erwerb der Flächen, Planung und Erschließung eines neuen Wohngebietes "Am Steinberg"     

      Ausleuchtung des Weges vom Parkplatz unterhalb des Steinbergs bis zum Friedhof, 2-3 Glockenleuchten     

      

Installation von drei weiteren Straßenleuchten auf dem Weg in Richtung Sportplatz, bis hinter den 

Sportplatz (Brücke), Herstellung eines Gehweges vom Kinderspielplatz "Schlagwiesen" zum 

Sportgelände auf der linken Seite, beginnend ab dem Kinderspielplatz "Schlagwiesen" bis zum alten 

Bushäuschen (heutiges Lager des Sportvereins für Kalk etc.)      

      
Pflasterung des ausgewiesenen Parkplatzes unterhalb des Steinbergs und Installation entsprechender 

Beleuchtung, ausbessern des Pflasterweges in Richtung neuer Friedhof     

      Erwerb von vorhandenen Flächen für die Wohnbebauung "Im Bodenfeld"     

      Planung und abschnittsweise Erschließung von Wohnbebauung "Im Bodenfeld"     

      Wechsel von Energiesparlampen/Glühbirnen zu LED-Leuchtmitteln in den gemeindlichen Einrichtungen     

      
Erneuerung und Beschaffung neuer Spielgeräte für die gemeindlichen Spielplätze (ähnlich Karussell-

Schaukel in Löschenrod, Outdoor Fitnessgeräte)      

      
Im Zuge des Radwegeausbaus Neuhof/Kerzell zusätzlich 3-4 Straßenlaternen entlang der Mühlenstraße, 

auf dem Weg zum Sportplatz bis zur Brücke über den Döllbach     

      Erneuerung Bestuhlung und Tische im BGH Kerzell     

      Fassadenanstrich, inkl. Dachüberstände FFW Kerzell     

      Erneuerung Infotafel am Steinberg     

      Renovierung Backhaus, hier besonders der Backofen (Kirmes)     

      Aufstellen von Mülleimern im Gewerbegebiet „ Am Eichenzeller Weg“     

      Erneuerung Bänke, Muttergottes Richtung Steinberg     

      Vereinsräume für Vereine (Musikverein, Karnevalsverein)     

      Reinigungsmaschine für Bodenfläche im DGH Kerzell     



          Energetische Sanierung Sporthaus und Garagen: Dach, Fassade, Fenster, Heizung, Solar, 

Photovoltaik 

Tagesordnungspunkt 4 – Seniorennachmittag 2022 

Der Seniorennachmittag findet am 27. November statt, der 1. Advent. 

Geplant ist ein gemütliches Beisammensein im Bürgerhaus Kerzell mit einem Mittagessen, Kaffee + 

Kuchen und einem Unterhaltungsprogramm, analog zu den Jahren vor der Corona Pandemie. 

Hier wird sich der Ortsbeirat noch einmal zusammensetzen. 

Tagesordnungspunkt 5 – Verschiedenes 

- Der Weg vom Dorf zum Steinberg hat über die Jahre erheblich an Breite verloren, erfreut sich 
allerdings immer mehr bei Radfahrern und Fußgängern an Beliebtheit. Um auftretende 
Gefahren von diesen beiden Gruppen abzuwenden müsste dieser dringend einmal links und 
rechts entlang des vorhandenen Pflasters abgestochen werden. Dann wäre auch die volle 
Breite des Weges wiedergegeben und es würde zu weniger gefährlichen Situationen 
zwischen Radfahrer und Fußgänger kommen. 
 

- Der Verbindungsweg vom Dorf in Richtung Ziegelhütte muss erhalten bleiben. Er ist der 
offizielle Weg vom Dorf zum Steinberg, insbesondere bei Hochwasser und gehört in Teilen 
ausgebessert bzw. zu den fortlaufenden Instandhaltungsmaßnahmen.  
 

- Der Weg von der Ziegelhütte in Richtung Steinberg sollte wieder einmal gereinigt werden. 
 

- Das Sonnensegel auf dem Spielplatz „Schlagwiesen“ wird nicht weiter betrieben. Es ist defekt 
und ein neues soll nicht beschafft werden. Bitte die 4 Stahlstützen restlos entfernen und als 
Schattenspender 2 neue Bäume im dortigen Bereich (Süd/Süd-West-Seite) pflanzen.  
 

- Der Rain oberhalb des Verbindungsweges am Steinberg, vom Anwesen Markus und Manuela 
Wess bis zur Boulebahn, sollte wieder einmal (wie alle Jahre) zurückgeschnitten werden. 
 

- Im Bürgerhaus befinden sich an mehreren Stellen immer mehr Sport- und Turngeräte. Für 
diese wird umgehend eine zentrale Lagermöglichkeit am oder im Bürgerhaus benötigt. 
 
 

Dann beende ich hiermit die Sitzung, bedanke mich für die Teilnahme und wünsche noch einen 

schönen Abend! 

 

 

            

    I-Plan Schallschutzmaßnahmen entlang der A66 und der Bahnlinien FD-FFM und FD-WÜ bis 2025   

      Erneuerung der Straße "Am Steinberg" bis 2025   

      Sanierung A-Feld am Sportplatz einschließlich des Ballfangs in Richtung Tiefengruben bis 2025   

      Befestigung des Rasenparkplatzes (Retensionsfläche) am Sportplatz bis 2025   

      Fassadenrenovierung Alte Schule Kindergarten Kerzell bis 2025   


